
会 議 録 

会議名 平成 30年度第１回東浦町社会教育委員会 

開催日時 
平成 30年５月 22日（火） 

 午前 10時から午前 11時 56分まで 

開催場所 東浦町文化センター２階視聴覚室 

出席者 

委員 

石原弘幸氏、松下玲子氏、久米 弘氏、平井伸幸氏、 

二宮邦子氏、水野智美氏、久米さちへ氏、髙崎義幸氏、 

月原康雄氏、西村加絵氏 

事務局 

教育長、生涯学習課長、中央図書館長、 

スポーツ課課長補佐、生涯学習係長、文化財係長、 

生涯学習指導員 

欠席者 延永保二氏、外山淳子氏、教育部長 

議題 

１ 平成 29年度社会教育事業実績について 

２ 平成 30年度社会教育事業計画について 

３ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆生涯学習課長 

委嘱状配付。 

次第に従い会を進める。 

教育長より挨拶をいただく。 

 

◆教育長 

            （挨拶） 

◆生涯学習課長 

委員・教育委員関係の自己紹介をお願いする。 

平成 30・31年度東浦町社会教育委員会正副委員長の選出を行う。 

委員長に石原氏、副委員長に久米さちへ氏にお願いする。    

＜異議なし＞ 

 

委員長・副委員長より挨拶をいただく。 

 

◇委員長 

（挨拶） 

 

◇副委員長 

（挨拶） 

 

以降は委員長が議事を取り回す。  

 



◇委員長 

 次第に従い議事を進める。次第１「平成 29年度社会教育事業実

績について」を議題とし、事務局から説明を求める。 

 

◆事務局 

 生涯学習課、中央図書館、スポーツ課の順で、各課の 29年度活

動実績を説明。 

  

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員  

学校体育施設の開放利用状況で、生路小学校の運動場の「延べ

利用人数」の数値が、実際の掛け算より多いと思いますが、どう

いうことでしょうか。 

 

◆事務局 

各学校で記入されている活動日誌の数値を報告してもらってい

る。登録人数の追加を落としている恐れがあるので、戻って確認

してみます。 

 

◇委員 

 区民体育祭で、緒川コミュニティも小学校との合同開催を検討

している。小学校に、英語教育が導入され、授業時間確保のため

にも検討したい。10 月以降に、コミュニティが中心になって進め

ていきたい。区民体育祭の本質が若干変わってくると思う。学校

や子どものことを考えて、十分検討してよりよくなるようにした

い。 

 

◇委員長 

 区民体育祭については、各地区で中身が違うし、実施日も違っ

てきている。各コミュニティをまとめたり、スポーツ課との調整

もあると思うが、よろしくお願いしたい。 

 

◆教育長 

 教育委員会としても、それぞれ学校と地域の実態が違うので、

それぞれの地域でよりよい区民体育祭ができればと考えている。 

 

◆事務局 

 各地区にお世話になっている。各地区のご苦労もお聞きしてい

るので、各地区のお考えに合わせて調整を図っていただければあ

りがたい。ただ、なぜ区民体育祭を第３日曜日にしたかというと、

秋は地区のまつりや、コミュニティまつり、産業まつりなどの日



程が決まっている。また、小学生を対象にする事業も秋に多いの

で、この日にすると、スポーツ団体の大会の日程が決めやすい。

体育部門で言えば、土曜日の区民体育祭の開催は影響はないが、

できれば地区にお願いしたいとも考えている。 

 

◇委員 

 緒川地区が統合していく場合は、土曜日になるか日曜日になる

か分からないが、区民体育祭のところで行うことを考えたい。 

 

◇委員長 

 中央図書館にですが、昨年から、Free Wi-Fi のサービスが始ま

ったが、図書館に入ったら、パスワードなしでつなぐことができ

るのですか。動かし方がわからなかった。 

 

◆事務局 

メールアドレスを登録してもらう必要がある。また、つなぐ回

数は無制限ですが、30分に一度はやってもらわなければならない。

利用の手引きを表示して、職員に聞かなくても接続の仕方がわか

るようにしていきたい。 

 

◇委員 

スポーツ祭でカローリングをやっているが（子ども会の活性化

でも利用している）、６セット必要である。他地区から借りてきて

いるので、町で６セットそろえることができませんか。これから、

普及していきたいと思っている。 

 

◆事務局 

・体育協会は、今５セットあるので、増やしていきたい。 

 

◇委員長 

次第１「平成 29年度社会教育事業実績について」の議題の終了

を宣告。 

次第２「平成 30年度社会教育事業計画について」を議題とし、

事務局から説明を求める。 

 

◆事務局 

 生涯学習課、図書館、スポーツ課の順で、30 年度活動計画を説

明。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

 



◇委員 

ジュニアリーダーの受講は、今年度何名ですか。また、昨年度

参加していた高校生のボランティアの子は、今年度どうですか。 

 

◆事務局 

現在 24名です。中学生も、男女 1名ずつ登録しています。また、

昨年度参加してくれた高校生のボランティアの子は、今年度も活

動してくれます。 

 

◇委員長 

2年間、社会教育委員会で、ジュニアリーダーについて、いろい

ろ考えてきたので、今後生かしていただければと思います。とこ

ろで、キャンプ地が小川村から変わったのですね。小川村もがっ

かりしていると思います。また、今年も指導者は 3名ですか。 

 

◆事務局 

小川村には、3年に一度は訪問する予定です。また、今年度も、

指導者 2 名と、高校生ボランティア 1 名の 3 名の体制で、ジュニ

アリーダーの育成を進めていきます。 

 

◇委員長  

盆踊りの講習会ですが、昨年は、「ダンシング・ヒーロー」で、

地区の盆踊り会場も盛り上がった。子どもたちが一生懸命参加で

きるものを、今年度も考えていますか。 

 

◆事務局 

今年度も、日本民謡研究の指導者の方から、昨年度の「ダンシ

ング・ヒーロー」とは別のアップテンポの曲の踊りを教えていた

だけるということです。 

 

◇委員長  

ありがとうございます。盆踊りをやって、若い子が中に入って

踊るということは、盛り上がりが大きくなって、子どもたちのふ

るさと作りにつながっていくと思われるので、よろしくお願いし

ます。 

「こどものまち」を、2、3 年見学させてもらっています。素晴

らしいなと思っている。昨年は、竹内校長先生がお見えになって、

子どもたちがすごく喜んでいた。これからも、いろいろな場面で

話題にしていただいて、先生方が顔を出せるようになるといいと

思っています。 

 

◇委員 

盆踊りの件ですが、各地区櫓を建てているが、緒川のものは重



量があり、建てるにもお金がかかる。一度、各地区の櫓がどうい

うものか調べたいと思っている。 

 

◇委員 

緒川のコミュニティセンターのトイレの改修について、予定が

あったら教えてほしい。 

 

◆事務局 

施設は、生涯学習課の担当になっている。町の実施計画に基づ

いて進めており、平成 31年度に設計、32年度に工事をする方向で

予算を要望している段階です。一昨年度は生路コミュニティ、今

年度は石浜コミュニティのトイレを改修している。 

 

◇委員長 

図書館で制作している「よむらび」の着ぐるみは、於大ちゃん

の着ぐるみぐらいの大きさですか。 

 

◆事務局 

耳まで合わせると、2ｍぐらいになる。150ｃｍ～170ｃｍぐらい

の職員が入れる大きさです。一人で歩いて行けるようにしていて、

8月の「図書館まつり」までには、納入されるようにしている。図

書館のＰＲになればと、外への積極的な貸し出しも考えている。 

 

◇委員長 

次第２「平成 30年度社会教育事業計画について」の議題の終了

を宣告。 

次第３「その他」について、何か事務局ありますか。 

 

◆事務局 

特にありません。 

 

◇委員長 

 その他の案件がないことを確認し、議事の終了を宣告。 

 

◆事務局 

次回の委員会について連絡。次回は、10 月に予定。日時は後日

連絡。 

 

備考 なし 

 


